



INTENDENCIA DE
MONTEVIDEO

**ACTA 21
DEL DÍA 2 DE
JUNIO DE
2021**



Montevideo, a los 2 días del mes de Junio de 2021, siendo la hora 9:05 se reúne en Sesión Ordinaria el Gobierno del Municipio “F” por plataforma ZOOM.-

ASISTENCIAS

ALCALDE: Juan Pedro López.-

BANCADA PARTIDO INDEPENDIENTE

TITULARES: Jorge Nasso, Marcelo Valdéz .-

**SUPLENTE: Katrin Gómez (cede la titularidad), Santiago Castagnaro, Gabriela Gazza
Nancy Besa.-**

BANCADA DEL FRENTE AMPLIO

TITULARES: Amalia Almeyra, María Gimena Vidal (se retira de la sesión a las 10 am).-

SUPLENTE: Matilde Palermo, Ricardo González (Titular a partir de las 10 am Asunto 5).-

SECRETARIA DE ACTAS: Lucía Vázquez Álvarez.-

- **Se cuenta con la presencia del Abogado Asesor Camilo Silvera.-**

ASUNTO 1: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.-

Concejala Municipal Matilde Palermo: solicita la inclusión como Asunto el tema de bienestar animal.

- Se aprueba el orden del día y la incorporación del Asunto 7 por unanimidad de presentes.-

ASUNTO 2: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N° 20.-

- Se aprueba por unanimidad de presentes.-

ASUNTO 3: PREVIOS.-

Concejala Municipal Matilde Palermo

Recuerda que quedo pendiente de poner fecha la recorrida por Av. Belloni por el mal estado de las veredas.

Consulta si se tiene la información solicitada de los PP anterior.

Consulta si se tiene el PDM aprobado impreso.

Funcionaria Lucía Vázquez

Se le responde que la información sobre los PP del periodo pasado sera dado como información en la sesión de hoy, por el Alcalde.

Con respecto al PDM se encuentra en la pagina del Municipio. Igualmente lo enviara por mail a todos para que lo tengan.

Alcalde Juan Pedro López

El PDM sera enviada a imprenta esta semana. Estaba en proceso la corrección de la redacción. Cuando se tengan serán entregados a todos los miembros del Gobierno Municipal y a la población del Municipio, es importante que la gente sepa por que camino vamos.

Concejal Municipal Ricardo González

1.-Vecinos le comunicaron sobre ramas de árbol enganchadas en los cables de ANTEL y de luz, en Los Jockey 4653. No tienen reclamo realizado.

2.-También me comunicaron de reclamo por 2 focos apagados en Tte. Galeano. No le pasaron el número. Se lo enviara al Alcalde.

3.- Vecinos de Nuevo España, consultan si las ong que realiza las tareas de zona limpia, deben o no realizar el levante casa a casa, que lo esta realizando. Si es su competencia o no de la ong.

4.- Sobre Cno. Punta de Rieles, en el puente que esta antes de llegar a la cárcel, no tiene barandas protectoras ni señalización. Consulta si se pueden gestionar.

5.- Vecinos del barrio Sta. Teresa iniciaron tramitación para solicitar formalmente la conexión a UTE. Iniciaron el tramite N° 7779639568.

Concejala Municipal Amalia Almeyra

6.- Vecinos se le acercaron por PP de la Plaza Dionisio Días que se encuentra detenido. Se comprometió a averiguar que avances tenían. Quieren hablar con el Arquitecto. No coincide el diseño con lo acordado en el plano. Dijeron que Es era un PP. pero no vio ninguna documentación.

7.- Se robaron el techo de chapa de la parada de ómnibus ubicada en Cno. Maldonado y Marbella.

8.- Le preocupa que se traigan los reclamos a la sesión ya que deben ser canalizados por el CCZ9

9.- Consulta si ha mantenido contacto con gente de la Cuenca de la Chacarita, por toda la problemática que tiene la gente y esta detenida.

Concejal Municipal Ricardo González

10.- Tengo dos reclamos: uno de arbolado el N° 99783020 (poda) y otro de alumbrado Buzón ciudadano N° 108582021.

Concejal Municipal Santiago Castagnaro

11.- Tiene dos reclamos de poda en Flor de Maroñas que ingreso hace poco, N° 66835321 y N°66832921. Además consulta por el Expediente N° 2017-3310-98-000251: Barandas del puente de la calle Pettrossi en Manga. Es un debe que tenemos.

Concejala Municipal Nancy Besa

12.- Vecino de Géminis 6346 dice que la cárcel realizo obra de desagüe y provoca que se les inunden las casas. El terreno fueron vendidos a la IM pero no se culmino la compra-venta. Los vecinos le reclaman al vecino Luis Traverso.

Concejal Municipal Marcelo Valdéz

13.- Tiene 2 reclamos de arbolado 66464021 y 66477321 y uno de corrimiento de contenedor por parte de un indigente N° 66485321.

Alcalde Juan Pedro López

1.- Se le pasara a la Ing. Agrónoma del Municipio.

- Se ingresa el reclamo N° 68642321.

3.- No tiene conocimiento, realizara las averiguaciones correspondientes.

4.- Las obras del puente quedaron inconclusas por parte del MTOP. Podemos ver de hacerlo nosotros. Lo hablara con la IM por la señalización.

5.- Sta Teresa así como Nuevo Ipusa y Santos. Dumont están encaminados por el tema de alumbrado. Hoy tendrá reunión con autoridades de UTE por ello, tienen que realizar el proyecto y venir a territorio. Es muy importante que los vecinos manifiesten su voluntad de conectarse formalmente.

6.- Va a averiguar. No le figura en la información que le entregaron. A veces los proyectos presentados superan el monto que se les asignan, puede ser que sea por eso que no haya podido hacer tal cual lo presentaron.

7.- Se realizara las averiguaciones de como solicitar su arreglo.

8.- Nosotros tenemos conocimiento del territorio, por eso se trae.

9.- Hoy mantendrá reunión para comenzar con toda la fuerza y solicitar la conexión a UTE.

10, 11, 13.- Se reciben los reclamos.

12.- Vamos a mandar una inspección para saber que esta sucediendo.

ASUNTO 4: INFORMACIÓN.-

Alcalde Juan Pedro López

Recibió la información del estado de situación de las obras de PP del periodo anterior. Se enviara por correo electrónico a todos el Gobierno Municipal.

El PP de Punta de Rieles encaminado.

Espacio de convivencia de Punta de Rieles a la espera, va a averiguar porque quedo para atrás.

Los Gorriones, creo que no esta avanzando.

Escuela 330, obra terminada.

Con respecto a las veredas recibimos 11 millones adicionales, a nuestro presupuesto, como fue informado en la sesión pasada, trataremos de mejorar un poco.

En el periodo de Gobierno anterior se mandaba listados de veredas a mejorar desde el Municipio a la IM, pero como la IM no cumplía, por lo que empezaron a realizarlo desde el Municipio, un ejemplo son las veredas de Av. 8 de octubre.

Podemos intervenir lugares que se precisan como ser el Cno. Punta de Rieles, Géminis y Chacarita de los Padres que es un barrial. Con respecto a Av. Belloni el Arquitecto Asesor le informo que se puede hacer, forma parte de nuestras competencias. Queda a nuestro criterio. El proceso de intimación a todos los vecinos llevaría mucho tiempo. En la semana realizaremos una recorrida con el Arquitecto Asesor y John Coulthrust para ver como continuar con este tema.

Con respecto a Nuevo Ipusa realizamos una reunión con los vecinos y hoy mantendré reunión con UTE, por el alumbrado de las casas, como en Sta. Teresa. Saltan los transformadores porque están enganchados a la luz y no aguantan. Hoy se inicia la primera reunión formal con la gente de UTE.

Además tienen problemas con 2 calles, una es de barro, podemos hacer una mejora por compra directa y hoy se tratará como asunto 6, esa compra para mejora de lugares. Es para mejoras, no es una solución definitiva. Pero para mejorar la calidad de vida de los vecinos. Podemos ver en el año que viene incorporarlo al ABC si esta o en nuestra planificación de obra.

En Nuevos Rumbos y parte de Capra también se puede intervenir de esta manera.

Por el Plan del Jornal Solidario del ABC a nuestro territorio llegarán 282 personas que serán divididas en dos grupos de 141 cada semana. Trabajarán de lunes a sábado de 9 a 15 hs.

Se usarán como bases los centros culturales, la Casita del Parque del km 20, la Casa del Vecino, Villa Centauro, El Hornero y Gallo Durán. Van a tener un referente nuestro del Ccz9, quien supervisará y abrirá los centros.

Los de la Casa del Vecino también quedarán de reten para poder intervenir en otros lugares. Para ello vamos a contratar un micro para trasladarlos.

Se está trabajando en la logística, que lleva mucho trabajo. Lo que les voy a pedir es que dado que son de todas las subzonas del territorio, armen una lista de tareas que se puedan hacer con este programa, recordando que no puede ser en predios privados. Plazas o espacios que no se hacían. Recuerden que usarán herramientas sin motor.

Con toda la información se realizará el plan de trabajo.

Concejal Municipal Marcelo Valdéz

En relación a la reunión de Línea N° 1 del 25/05, informa:

Se terminó la obra de alumbrado de la Policlínica de Pta de Rieles.

Continúan los problemas por hurtos de focos, como en el Hornero.

Se comienza con el recambio de luminarias a tecnología led en el mes de julio. 70.000 luminarias para todo Montevideo.

En cuanto al plan de poda se comenzaría por Subzona 3, luego por la 4 y 5.

Cuadrilla de Áreas Verdes no estaba saliendo por la pandemia.

Le planteo a la Ing. Agrónoma sobre el destino de la leña que queda de las podas. Le planteo que si se le podría avisar un día antes a los vecinos para que estén al tanto y recojan lo que precisen.

Y si nosotros la podemos solicitar para llevarla a los merenderos y quienes cocinen con fuego. Se armó un debate lindo entre los presentes y Valentina dijo que si se podía solicitar. ES muy interesante poder aprovechar esa leña.

Por lo que dijeron los troncos chicos se los llevan los vecinos, pero para los grandes no hay un lugar establecido para llevarlos.

Alcalde Juan Pedro López

No se si eso forma parte de los pliegos de la licitación de arbolado, podemos reevaluarlo en próximos llamados para que quede establecido.

Voy a hablar directamente con la Ing. Agrónoma por este tema.

Concejal Municipal Marcelo Valdéz

Roberto Robayna informo por el GIR por el tema de las emergencias, por incendio en la calle Géminis y en Isidoro Larraya.

Se aumento el cupo de materiales que se entregan frente a casos de emergencia, que antes estaba en 35 UR.

Alcalde Juan Pedro López

Informa a los presentes de que en estos meses ha recibido numerosas solicitudes de pases de funcionarios a otras dependencias. Entiende que son solicitudes validas, pero frente al hecho que la IM no repone esos funcionarios y dado que tenemos la menor cantidad de funcionarios por habitantes del territorio, plantea a los presentes como seguir.

- Frente a este tema por unanimidad de presentes se decide que frente a cada solicitud de pase de funcionarios, se debe contar con un funcionario a cambio, para no resentir el funcionamiento del Municipio y Ccz9. Se comunicara a la Dirección del Municipio F de lo resuelto, para que se proceda en consecuencia.

ASUNTO 5: EXP. N° 2021-3310-98-000241: POSTULANTES "FONDO EMERGENCIA ABC" DEL TERRITORIO MUNICIPIO F/CCZ9.-

Reunido en su sesión ordinaria del día de la fecha, el Gobierno del Municipio F resuelve por unanimidad de presentes, aceptar todas las propuestas recibidas.

Atento a que el presupuesto destinado desde la IM no abarcaría todas las solicitudes, el Municipio F estudiara las solicitudes restantes para brindar apoyo.

Pase a nuestro Director Coordinador (i) Roberto Robayna para su conocimiento y dar prosecución al trámite.

ASUNTO 6: EXP. N° 2021-1127-98-000003: COMPRA DE SERVICIO DE MAQUINARIAS Y CAMIONES.-

Reunido en su sesión ordinaria del día de la fecha, el Gobierno del Municipio F resuelve por unanimidad de presentes, autorizar la compra motivo de obrados.

Pase a nuestro Director Coordinador (i) Roberto Robayna para su conocimiento y dar prosecución al trámite.

ASUNTO 7: BIENESTAR ANIMAL.

Concejala Municipal Matilde Palermo

Lo que va a plantear ya lo estuvieron hablando con el Alcalde y realizamos algunas averiguaciones, con gente con conocimiento del tema de bienestar animal y nosotros tendríamos que ver de realizar 2 acciones. Una seria por lo que queda de este año y la otra por todo el periodo de gobierno (quinquenio).

Para la primera etapa podemos abocarnos a acciones que mas les interesa a los vecinos como son las castraciones masivas de perros y gatos. Para ello deberíamos contratar veterinarios y servicios, por lo que no nos darían los plazos, para llegar en tiempo y forma. Por lo que pensamos en realizar un convenio con APA El Refugio, en un comienzo, que esta en la zona, dado que ellos están trabajando este tema desde hace años. Por ello se mantendrá reunión este sábado 5 de junio a las 11.30 en el citado refugio, quienes quieran asistir son bienvenidos. El millón de pesos que se tiene como presupuesto destinado para bienestar animal daría para 2000 castraciones. Estamos pensando en no gastar todo ese dinero para poder realizar convenio con la facultad de veterinaria, para comprar la camioneta para las castraciones móviles, ver si la IM nos puede dar un veterinario, en la JdM van a pedir mas veterinarios dado que varios Municipios están trabajando este tema. La idea es armar un proyecto en 2 partes: 2021 y 2022-2025. eso lo vamos a ver con la Línea N° 2 en la reunión de mañana.

Nos quedaría pendiente el tema de los caballos, que aún no sabemos como lo vamos a encarar, dado que es mucho mas difícil. Para esto tendríamos que contar con el apoyo de la Facultad de Veterinaria que va a contar con un quirófano para atenderlos.

En las propuestas recibidas de los vecinos se pidió una policlínica municipal. Podemos ver mas adelante como encarar este tema con la IM.

También se pensó de que los beneficiarios del jornal solidario que vengan a nuestro Municipio se destinen algunos para tareas específicamente de apoyo a los refugios de animales, porque están en predio Municipal.

Consulta que les parece la propuesta realizada.

Concejal Municipal Santiago Castagnaro

Al pedido que hacen los vecinos esta bueno darles una respuesta a lo que mas prioridad ellos le dan, que son las castraciones.

Concejal Municipal Marcelo Valdéz

¿Se pensó en el tema de los rescates? El rescate va de la mano de la castración, Si hay disponibilidad de lugares, si tenemos que apoyar con gente y vehículo

Concejala Municipal Matilde Palermo

Como se realizaría convenio con APA ellos ya tienen la infraestructura y conocimiento en el tema de los rescates. Me encantaría rescatar a todos los animales pero no tenemos la infraestructura para ello.

En principio queremos tener conexiones con las ong para encarar ese tema. Todavía no se hablo como se va a articular.

El rescate y la castración van de la mano con la educación.

La infraestructura para el rescate le va a competir al Instituto Nacional de Bienestar Animal. Ellos ya empezaron con los albergues en el interior, no se sabe que harán en Montevideo.

Concejal Municipal Ricardo González

Consulta si podemos hacer una contratación de servicio que se dedique al rescate, como opción.

Concejala Municipal Matilde Palermo

Me parece que podemos ir por ahí, el tema es la capacidad que tienen los refugios. Lo vamos a

plantear.

Concejala Municipal Jorge Nasso

Para mí están dadas las condiciones que se cree un refugio municipal, porque hay muchos entes interesados en este tema, Salud Pública, la Facultad de Veterinaria, el Instituto de Bienestar Animal y la Intendencia de Montevideo. Terrenos en el Municipio hay de sobra y no es mucho lo que se necesita. Lo veo viable y que a mucha gente le va a interesar dado que en Mdeo no hay un refugio municipal. Tenemos que buscar ayuda por todos lados para hacer algo bien. Sería igual a como trabajan las ONG, rescate, curación, castraciones y dar en adopción, pero de carácter municipal. La Facultad podría hacer pasantías en el refugio.

Antes de asociarnos con una ONG hay que ver que este todo en regla y legal. No es partidario de asociarnos en este tema. Que sea de gestión Municipal.

Concejala Municipal Matilde Palermo

La idea moderna de las protecciones a nivel mundial no son los refugios es la tenencia responsable con la castración para que los animales no se reproduzcan y las adopciones.

La idea de los animales abandonados en los refugios o albergue no es viable.

Alcalde Juan Pedro López

Ya tuvo dos encuentros con el Decano de la Facultad por este tema y en el mes de agosto aproximadamente comenzaría a funcionar la Facultad de Veterinaria en nuestro territorio.

Me interesa mucho el tema de los refugios. Pero hay que pensar en la mano de obra, de donde los sacamos. No está mal la idea de que al haber un refugio ya armado en Oncativo, en un predio municipal, podríamos trabajar en conjunto con ellos, mejorando su capacidad de albergue, comida, etc. Es una idea, tenemos que hacer las averiguaciones, de si es viable y ver la posición de ellos, para poder resolver.

Concejala Municipal Amalia Almeyra

Es un tema serio que tenemos y de humanidad. Creo que estoy de acuerdo con lo del refugio. El proyecto para adelante sería tener un lugar Municipal, pero eso llevaría mucho tiempo en resolverse.

Esta de acuerdo con lo expuesto por Matilde, para resolver en lo inmediato y luego hacer un proyecto a estudiar para adelante para trabajar más en profundidad. Esta de acuerdo con que sea un proyecto público-privado, como tantos otros que se han realizado. Nosotros tendremos los controles de todo, al trabajar en conjunto. Esa gente hace un esfuerzo tremendo para ayudar a los animales. Tenemos que trabajar en red con otros organismos para resolver el tema de los animales. Comparto aprobar el plan para este año y sentarnos a elaborar un proyecto serio a futuro en convenio con la ONG. Dado los tiempos en hacer una Municipal.

Alcalde Juan Pedro López

El tema de bienestar animal no es prioritario para este periodo para la IM como lo es para nosotros. Es bueno el debate. El sábado que iremos al refugio, vengan los que puedan para poder ver su realidad. Y comenzar a trabajarlo.

Concejala Municipal Amalia Almeyra

La IM puede considerar mas prioritario el apoyo a los vecinos por la pandemia, como el plan Abc.

Concejal Municipal Ricardo González

Apoya lo que esta diciendo Amalia, no es que no le importe a al IM, ya tiene el presupuesto asignado para otros temas. Nosotros podemos sentarnos a trabajarlo en profundidad.

Alcalde Juan Pedro López

Este tema lo dejamos para trabajarlo en próxima sesión luego de la recorrida por el el refugio.

Siendo la hora 11:35 finaliza la Sesión del Gobierno del Municipio "F". quedando la próxima Larraya el día 9 de junio de 2021 a las 9 am.-

FIRMAN LA PRESENTE ACTA DE CONFORMIDAD:

Jorge Nasro



Giuseppe Vidal



Juan Pedro López
Alcalde
Municipio F